

BILBAINOS CON DIPONGO

Ermua se prepara para votar en mayo las propuestas ciudadanas a sus presupuestos

Ahora se analiza la viabilidad de las ideas planteadas por la población, que podrá respaldarlas con su voto el próximo mes

AINHOA LASUEN

ERMUA. Los vecinos de Ermua tendrán la posibilidad de votar en mayo las propuestas que ellos mismos generaron durante el proceso de presupuestos participativos celebrado el pasado mes. Esta iniciativa municipal busca involucrar directamente a la población ermuarra en la decisión sobre el destino de 250.000 euros del presupuesto municipal para 2026.

Durante este mes de abril, el equipo técnico del Ayuntamiento está llevando a cabo un exhaustivo análisis de viabilidad económica, jurídica y técnica de las 270 propuestas presentadas por un total de 167 habitantes de la villa. Tras esta evaluación, las ideas que superen los filtros serán las que se sometan a la votación popular en mayo.

Una vez concluida la votación para refrendar las propuestas que más gusten, en junio se anunciarán los resultados. Las ideas que obtengan mayor respaldo ciudadano serán las que se incorporen al presupuesto municipal de 2026 para su ejecución en dicho ejercicio.

El proceso participativo precedente para proponer en qué se invertirían los 250.000 euros del presupuesto de 2026 se estructuró en cuatro bloques diferenciados por edad para garantizar la inclusión de todos los sectores del municipio. Así, la población infantil



Niños y jóvenes realizaron sus propuestas en sesiones organizadas en los centros educativos. **AYTO.**

—de 6 a 13 años— propuso y votó internamente el destino de 30.000 euros a través de los centros educativos. La juventud —de 14 a 29 años— aportó ideas para invertir 50.000 euros. La ciudadanía de 30 a 64 años planteó propuestas para una partida de 85.000 euros, mientras que las personas mayores hicieron lo propio para otros 85.000 euros, dando voz a sus necesidades y visiones.

Más propuestas de adultos

La participación se gestionó de diversas formas según el grupo de edad. Los mayores de 18 años pudieron entregar sus propuestas de manera presencial en Abiapuntu, en los buzones habilitados en las calles o a través de la plataforma online municipal. Precisamente, 123 personas opta-



Los usos de la plaza del mercado se consultaron con anterioridad. **A. L.**

ron por el formulario en papel y 44 por la vía telemática.

El grupo de edad más activo, con un mayor número de participantes, fue el de 30 a 64 años, seguido por las personas mayores de 65 años.

El Ayuntamiento de Ermua ha agradecido la alta participación y el compromiso demostrado por la ciudadanía en esta primera fase del proceso, destacando el valor de sus aportaciones para construir un municipio mejor. Esta iniciativa refuerza, según fuentes municipales «la apuesta del consistorio por un modelo de gobernanza más abierto y colaborativo, donde la voz de la ciudadanía es fundamental en la toma de decisiones sobre el futuro de Ermua».

El mercado, en proceso

Cabe recordar que este no es el único ejercicio de participación ciudadana reciente en Ermua. En febrero concluyó con éxito un proceso para definir los usos de la plaza del mercado, con una alta implicación de colectivos y particulares, demostrando el compromiso del municipio con la escucha activa de sus habitantes.

En este procedimiento participaron más de 40 colectivos locales y una veintena de personas a título individual, lo que enriqueció la iniciativa y garantiza una visión plural e inclusiva para el futuro de la plaza. Todas las ideas trasladadas por la población, tanto individuales como colectivas, serán recogidas en un informe.

Tras analizar todas las propuestas, el Ayuntamiento trabajará en la conciliación de los diferentes usos planteados, buscando un proyecto que integre al máximo las necesidades expresadas durante el proceso participativo. Una vez definida esta fase, se iniciará la contratación de la redacción del proyecto que transformará la plaza del mercado en un espacio renovado y adaptado a las demandas de la comunidad.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	944 333 333
Peña Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
TAXIS	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

Muy lejos	19.30
Un funeral de locos	19.30
Una ballena	19.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

Una ballena	20.30
-------------	-------

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10*, 06.40*, 07.10*, 07.40, 08.10, 08.45*, 09.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30.
Domingos y festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 15.20*, 16.20*, de

18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20* y 22.35*.
Domingos y festivos: 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora.

EIBAR-ARRATE

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible.

Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.
Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.
Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.
Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Sánchez Castaño (Julián Etxeberria, 7).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves Santos (Avda. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lekumberri Alberdi (Isasi, 31. Eibar).